

すこやか

学校教育目標

すなおな子 心やさしい子 やる気のある子 かんがえる子

学校だよりは 学校ホームページでもご覧いただけます

7月号

夏休みは何をする？

～やりたいことにチャレンジする夏休みに～

校長 片山 純子

ケヤキの木や東昇降口周りに置かれた、一年生が育てている朝顔が一斉に花を咲かせています。まるで、来校者を出迎えてくれているようです。先日の土曜日は、ご多用の中、授業を参観いただき、ありがとうございました。その後体育館で実施しました学校運営方針説明会にも多くの皆様にご参加いただき感謝申し上げます。

さて、6月の学校だよりと先日の学校運営方針説明会でもお伝えしましたように、東住吉小学校では、今年度新たに二つのことにチャレンジします。一つは『宿題なし』。夏休みからスタートします。もう一つは、令和の日本型学校教育「個別最適な学び」と「協働的な学び」の実現のために、『UDL (Universal Design of Learning) の視点にたった授業づくりの研究』です。

いずれも、学校運営方針の柱である「一人一人を大切にし、多様性を受け止める支援教育の充実」と「授業内容や指導方法の工夫を検討し、授業改善に取り組む」ことにつながっています。子ども一人一人が主体的な学習者となり、自己調整学習の力、自己マネジメント力を伸ばしていくことが目標です。従来の教師主導のティーチング型授業からコーチング型授業へ。子ども主体の学びとなる授業づくりに取り組んでいきます。

放課後の学びも、やらされている学習から主体的に学ぶ学習への転換を期待します。子ども、家庭が主体性を持ち、放課後の過ごし方を考えていってほしいと願っています。自分の好きなことや学びたいことに取り組む時間を大切にしてほしいと思います。

私たち教職員は、全員一律に同じ宿題を出し、同じようにやらせるのは、個々の学習の定着には結びついていないと感じています。宿題の準備やチェック、宿題の指導よりも、子ども達に目を向け、寄り添い、支援する時間を大切にしたいと思います。

宿題ではなく、授業で必要なこと・・・例えば、1, 2年生の生活科・3, 4年生の社会科・5, 6年生の家庭科や総合的な学習の時間等については、課題として取り組んでもらうこともあります。宿題なしになったら、何をやらせれば良いか分からない、家で全く勉強しなくなるのではないかなどご心配やご不安がありましたら、いつでもご相談ください。

子ども達の興味や関心が広がり、小学校時代の今だからこそその経験、体験を大切にして、学校生活を豊かに充実したものにしていきたいと思っています。どうぞご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

7月の行事予定

1	月	市制記念日
2	火	朝会
3	水	3年スーパー見学 5年2ヶ領用水活動 6年2組理科研究会授業 巡回カウンセラー
4	木	1年いのちの授業 5年2ヶ領用水活動 6年選挙体験
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	避難訓練 委員会活動
9	火	音楽朝会
10	水	クラブ活動
11	木	6年心の劇場
12	金	縦割り遊び
13	土	
14	日	
15	月	海の日
16	火	懇談会
17	水	
18	木	PTA 運営委員会
19	金	授業・給食終了 朝会 巡回カウンセラー
20	土	
21	日	
22	月	
23	火	
24	水	
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	

◆お知らせ◆

懇談会

7月16日14:45より、懇談会を各クラスで行います。内容は、4月からの学校生活や学習の様子、夏休みへ向けての話等です。ぜひご来校ください。

個人面談

昨年度より個人面談を9月中旬に行っています。お子様の学習や学校生活の様子をお伝えします。

学校閉庁日

8月13日・14日・15日は、学校閉庁日のため休業です。職員は出勤していません。

引き取り訓練

8月30日(金)11時より全校引き取り訓練を行います。

11月学校公開(授業参観)日について

就学時健診が11月26日(火)の実施となりました。それに伴い11月学校公開(授業参観)日を11月7・8日に変更します。

てくてくポイントポイント交換

ご協力ありがとうございました。エアコンが設置されていない特別教室に、扇風機やサーキュレーターを購入しました。

夏休み明けの主な行事予定

8月
27日(火) 授業開始・朝会
30日(金) 引き取り訓練

9月
2日(月) 給食開始
12日(木) 開校記念日 通常授業
13日(金) 休日(開校記念の休日)
19日(木)～個人面談
19日(木)20日(金)25日(水)
26日(木)27日(金)
24日(火) 6年校外学習

すこやか

市長がとうすみにやって来た！

～市長と共に清掃活動&交流会～

校長 片山 純子

川崎市は今年100周年。その記念事業として、川崎市教育委員会では「学校e～ね★サミット」に取り組んでいます。

東住吉小学校の5年生は、昨年度から、その取り組みの一つとして総合的な学習の時間で「二ヶ領用水きわめ隊」として学習を進め、二ヶ領用水の歴史や守り続けた人々の思いがあることを知りました。「シニアのちからネットワーク・中原」の方々がボランティアで行っている清掃活動も一緒に行ってきました。そして今年度も「未来へ！川崎の宝 引きつぎ隊」をテーマに活動を広げています。

さらに、『川崎の宝』である二ヶ領用水を未来に残していくために、福田市長も参加してもらいたいと手紙や「子ども・若者の声・募集箱」で伝えてきました。その声が届き、市長と一緒に清掃活動をすることが実現しました。

6月26日（水）「シニアのちから」の方々と一緒に行っている定期的な清掃活動に、市長も参加し、その後、東住吉小学校で交流会を開催しました。これまでの実践を報告し、二ヶ領用水や川崎市の未来について考えていることや要望を伝えることができました。

二ヶ領用水を守っていくこと、川崎市の未来について子ども達の発表は多岐にわたり、時にユーモアを交え、会場を笑いに包むこともありました。交流会の中で提案されたことや要望に、市長は深くうなずいたり、質問に答えたりしてくださいました。市長のお勧めの「川崎の宝」は生田緑地。その中にあるメタセコイアの大木が好きだというお話も聞くことができました。

交流会を終え、子ども達は正門前で福田市長を見送りました。予定にはなかったシンボルツリーであるケヤキの木の前で、市長自ら「この前で写真を撮ろう」と要望され、記念写真を撮りました。